
 VERBALE n.63 del 22/11//2017 

L’anno 2017 il giorno 22 del mese di novembre si è riunita, la terza Commissione 

Consiliare, presso la propria sede sita in via G. Bonanno 51, giusta convocazione del 30 

ottobre 2017 prot. n. 384/17 ed ulteriore modifica del 17/11/2017 prot. n. 439/17. Alle ore 

15,00 in prima convocazione  sono  presenti i consiglieri Caracausi, Ficarra e Meli. Presiede 

la seduta il presidente Caracausi che, assistito dalla segretaria, sig.ra Ornella Cuticchio, 

constata la presenza del numero legale in prima convocazione e dichiara aperta la seduta. 

All’o.d.g. i seguenti punti: 1) trattazione problematiche in merito alle competenze della 

Commissione; 2) lettura e approvazione dei verbali  precedenti; 3) varie ed eventuali.  Si dà 

atto che alle ore 15,10 entra il cons. Giaconia Il presidente Caracausi ringrazia i componenti 

del Collegio dei Revisori per avere accettato l’invito e riferisce lo scopo dell’incontro e cioè 

sapere il parere da parte degli stessi sulla situazione contabile delle Società Partecipate.  

Sono presenti il dott. Li Pomi e il dott. Orlando. Prende la parola il dott. Li Pomi che pone 

l’attenzione sull’AMAT e denuncia diverse forme di criticità sottolineando uno squilibrio 

strutturale, inoltre parla di un eventuale piano di risanamento, facendo riferimento al 

bilancio consolidato e in particolar modo al rapporto tra debiti e crediti. Interviene il 

presidente Caracausi e chiede al dott. Li Pomi nel caso in cui il bilancio consolidato non 

venga approvato quali siano le conseguenze. Il dott. Li Pomi risponde che è prevista una 

sanzione tra le quali il divieto alla società di assunzione con qualsiasi tipologia di contratto. 

Il presidente Caracausi riferisce che il presidente dell’AMAT aveva segnalato il mancato 

assestamento del bilancio e il Dott. Li Pomi risponde che tale aspetto si riferisce al bilancio 

consolidato spiegando che è un bilancio consuntivo e che riguarda la situazione dei conti 

delle società partecipate al 31 dicembre 2016. In questo momento, in generale esiste una 

discrasia sul rendiconto consuntivo  che dovrebbe essere approvato entro il 30 giugno 

mentre il bilancio consolidato entro il 30 settembre. Inoltre riferisce che l’unica segnalazione 

ricevuta riguarda la RESET ed in particolare sul controllo di esercizio. Inoltre fa riferimento 

all’art. 175 del controllo analogo che riguarda l’obbligo di accantonare la quota parte di 

perdita proporzionata alla partecipazione dell’Ente. Tutto questo deriva dall’approvazione di 

un bilancio consolidato che prende atto di quelli che sono i risultati di esercizio. A questo 

punto il presidente Caracausi pone l’attenzione sui bilanci 2016 delle partecipate e chiede 

conferma se risultano approvati e chiede notizie sul bilancio del Comune. Il dott Li Pomi 

dichiara che vi sono evidenti elementi di criticità.  Si da atto che alle ore 15,30 entra la cons. 

Amella congiuntamente al Dott. Barbaro Presidente del collegio dei Revisori, che si scusa 

per il ritardo. Il presidente Caracausi chiede al dott. Barbaro chiarimenti sui debiti fuori 



bilancio che vengono trasmessi al collegio dei revisori. Il dott Barbaro riferisce che la 

maggior parte dei debiti fuori bilancio sono i rimborsi spese per danni subiti dai cittadini e 

che, a causa dei decreti ingiuntivi, le somme da pagare aumentano a dismisura. Il dott Li 

Pomi riferisce che si deve trovare una soluzione attraverso la prevenzione e la tempestività 

dell’esecuzione del giudicato. Si da atto che alle ore 16,05 esce la cons. Meli. Interviene la 

cons. Amella la quale chiede al dott. Barbaro una opinione sulle partecipate e se c’è una 

soluzione ai problemi che attualmente hanno le stesse. Il dott. Barbaro risponde che le 

società partecipate cosi come sono organizzate non hanno il controllo di gestione interno e 

non hanno il controllo di qualità specificando che sono società per azioni e che il maggiore 

peso è del Comune di Palermo. Si dà atto che alle ore 16,10 esce il cons. Ficarra. Esauriti gli 

argomenti il presidente saluta gli intervenuti e passa al secondo punto all’O.d.g. dando 

lettura dei verbali del: 17, 18,19,20,23,24,26,30 ottobre che vengono approvati all’unanimità 

dei presenti. Alle ore 16,30 il presidente chiude la seduta. 

LA SEGRETARIA      IL PRESIDENTE  

Ornella Cuticchio      Paolo Caracausi 
 

        

   

 

 
 


